

EL SERPIS.

PERIÓDICO DE LA MAÑANA.

AÑO II.

SEIS REALES al mes y DIEZ Y OCHO trimestre en Alcoy. — VEINTIUNO trimestre fuera. — SESENTA extranjero. — TREINTA Y DOS Ultramar. — Se suscribe en Alcoy, Mercado. 23.

ALCOY, VIERNES 17 DE OCTUBRE DE 1879.

Número suelto: 20 CENTIMOS de peseta en to a España. — COMUNICADOS, RECLAMOS Y ANUNCIOS: a precios convencionales. Administración, c. Mercado 23.

NUM. 437.

OJO á la parada establecida en la feria frente á las de platería.

Capas hechas 8 duros

Alcoy 17 de Octubre de 1879.

LA EMIGRACION.

La Gaceta del jueves 9 del corriente mes inserta, entre otras cosas, una relacion de los españoles fallecidos en los distritos consulares de Petrópolis, Nueva Orleans, Amberes, Orán, Méjico, Costa-Rica y Lisboa. Son 204, de los cuales sólo cinco marineros muertos á bordo de sus respectivos buques no eran emigrados, y entre éstos, únicamente seis, un presbítero y cinco seglares, han dejado alguna herencia á sus parientes; los demás, es decir, 184 no tenían de qué hacer testamento. Elocuentes cifras! ¿A cuántos comentarios se prestan! Nosotros vamos á hacer algunos.

Cuando diariamente la prensa de provincias, sobre todo las de Levante y Oeste de la Península, nos contrista con sus eternas listas de emigrantes que abandonan la madre patria buscando fortuna; cuando á su vez la prensa de oposicion reproduce en sus columnas esas listas con mal disimulada fruicion, porque las usa como arma de oposicion al Gobierno, lamentamos ante todo el hecho en sí, luego su origen y consecuencias; y últimamente que todos los españoles no sepan leer.

¡Ah! Si leyeran, sabrian por relaciones como esta que ha puesto la pluma en nuestras manos, por las cartas y periódicos de América y de Africa, cuál es la situacion de casi todos los Estados cuyo rumbo toma tanto ser mal aconsejado, cuán triste, desamparada, horrible es la en que se van á encontrar en ellos esos desventurados.

Nuestro aventurero carácter, al cual debemos tantos dias de gloria, tiene, sin embargo, entre otros inconvenientes la falta de paciencia y de resignacion para sufrir

los rigores de la adversa suerte, luchar contra ella con fé, con perseverancia, hasta vencerla y ver lucir mejores dias.

Parte el corazón la lectura de esa relacion cuando hieren nuestros ojos estas siniestras palabras que siguen casi siempre al nombre ó apellidos de los que en ella figuran: «dejando algunos efectos, con cuyo producto se han podido cubrir escasamente los gastos del entierro.»

¿Vale la pena de emigrar para eso?

¿Es lícito, conveniente siquiera, salir de un pais, cruzar los mares en un mal viaje, sufrir durante la travesia penalidades mil, para luego abordar á inhóspita playa en vez de á la tierra de promision que se había soñado, y hallarse sin pan ni albergue? No, ciertamente; tan desesperada resolucio, sólo, se concibe sólo se toma cuando el alma atribulada, el cerebro ardiente no discurre y así no desvaria, no siente más que los ciegos impulsos del despecho.

Pero si comprendemos, si nos explicamos este delirio que, como toda enfermedad, inspira lástima y disculpárselo puede por razones psicológicas y fisiológicas, creemos necesario, indispensable, urgente, buscar, hallar, aplicar inmediatamente un remedio á esa enfermedad, por deber que tiene todo ser humano de amparar y acudir en socorro de sus semejantes desvalidos, y además por evitar la despoblacion, que sería la ruina de nuestra agricultura, de nuestra industria, de nuestro comercio, de nuestros ejércitos, de todo, en fin, de aquello que constituye la sávia, el nervio, la vitalidad de una nacion.

En todo caso, mientras ese remedio se encuentra, las autoridades locales debían inclinar el ánimo de los inmigrantes á dirigirse á las islas Filipinas, donde hay inmensas regiones vírgenes que cultivar, falta de poblacion, y por consiguiente, recursos, medios de subsistencia seguros desde su llegada y la certeza de ser propietarios en poco tiempo, ya porque el gobierno les concediera terrenos baldíos que en breve su trabajo, poderosamente auxiliado por aquel suelo feracísimo y aquella lujuriosa vejetacion haría grande-

mente productivos, y esto redundaría desde luego en su propio provecho, aumentando, desarrollando la riqueza de aquel pais y con el tiempo la poblacion peninsular, cuyo prestigio y fuerzas crecerían más y más con el número.

Incalculables son las ventajas que esto reportaría á los interesados, á los indígenas y al Estado, pues la produccion de esos vastísimos terrenos incultos durante largos siglos, multiplicaría la potencia contributiva de aquellas islas, el gran comercio no sería monopolizado, como hoy casi lo es, por extranjeros negociantes, europeos, las artes y el pequeño tráfico por los chinos; y nuestro dominio tendria, además de la fuerza del derecho de la moral hija del prestigio y la leal, la cariñosa adhesion de aquellos sencillos, buenos y honrados naturales, y de la material de las armas, la real, la efectiva que constituye la densidad de una poblacion de la misma raza y la propia nacionalidad.

Parécenos que esta cuestion, por su índole y consecuencias lógicas y eventuales, es digna de estudio y de pronta é inmediata solucion. El hambre no tiene espera.

La Epoca.

EL ATAQUE DE MAYARÍ

Después de haber leído las cartas y periódicos de Cuba que recibimos ayer, es forzoso reconocer que el gobierno ha obrado en los últimos dias con una gran prevision. Porque, solamente teniendo la seguridad de que las mas recientes noticias de aquella isla son satisfactorias, puede leerse sin pena la prensa cubana consagrada casi exclusivamente á referir episodios de insurrecciones, encuentros, combates y persecuciones, como si continuaran los angustiosos dias de la pasada y por fortuna terminada guerra.

Lo mas importante, sin embargo es el ataque de Mayarí, cuya descripcion pone una vez mas de relieve la bravura de nuestras tropas y su numérica superioridad respecto á los elementos perturbadores de la isla.

dad respecto á los elementos perturbadores de la isla.

He aquí un extracto de los publicados por *El Porvenir* de Gibara:

«Desde el día 13 del corriente se decía allí, que una partida, al mando de Angel Guerra, se acercaba al caserío, y toda la confianza del coronel Pin estaba depositada en los dos hermanos Viros que con los voluntarios del cuarton, debían disputar el paso al enemigo. Pero no sucedió así; como á la una de la madrugada del 14, unidos los Viros y sus fuerzas, á las que Guerra traía, avanzaron sobre el pueblo por la parte del «Quebra-acho», produciendo la consiguiente alarma en todo el vecindario. El valiente coronel Pin, al frente de la pequeña guardia disputó palmo á palmo el terreno, batallándose en la calle y á quemarropa y hasta que conociendo que el objeto del enemigo era apoderarse de la iglesia, cuya posición le aseguraba la victoria, consiguió quitarles ese recurso, no sin grande exposicion de su vida. Después de este reñido combate, en que hubo bajas de una y otra parte, se retiraron los contrarios á su cuarton de Guayabo, mandando desde allí un parlamento al coronel para que se rindiera. Este denodado jefe les contestó, «que mientras respirara y le quedara un soldado estaría en su puesto.»

Tan pronto, por el vapor «Alicante», se tuvo conocimiento de lo ocurrido, retornó dicho buque al mismo punto, el día 15, haciéndolo tambien el cañonero «Eriesson», en el cual se embarcó el Excmo. señor general don José Valera Compañan las fuerzas de auxilio 110 hombres del segundo batallon del regimiento de infantería de Aragón, 60 guerrilleros del mismo cuerpo, 30 soldados de Tarragona y 32 marineros que facilitó el señor jefe de la division de cañoneros; total 232 hombres.

Las cinco de la tarde serian cuando se dió fondo en la boca del rio Mayarí, y á las siete se emprendió la subida en lanchones, desembarcando á las nueve en el *Chucho*, desde cuyo punto se siguió la marcha á pié, acercándose á la poblacion sin que el enemigo se apercibiera, á las

BACOLARD Y LUBIN. 269

sala del juez, iba revestido de aparente calma, recordando los consejos de Monle... y seguro de su venganza.

Dió secamente y con voz breve sus nombres y demás, y así que M. Thurier le hubo exigido que se explicase sobre la tentativa de robo, dijo:

—Señor juez: yo no soy hombre de dos caras, y al expresarse así echó sobre Lubin una mirada terrible. Intenté el golpe, y si fracasó, no fué ciertamente por mi falta. Es posible que para Lubin, que está presente y parece despreocupado fue-se una comedia en que yo hacía el papel de tonto: en cuanto á mí confieso que fuí derecho al negocio y dispuesto á realizarlo.

Esta inesperada declaracion hizo estremer á Lubin. ¿Qué significaba este lenguaje, y sobre todo por qué aquel aire de seguridad que se revelaba en Francisco? Era evidente que se le había instruído á la sordina y que algun proyecto tenia preparado... Pero ¿qué proyecto podia ser este?...

En cuanto á él, era difícil que se contuviese: toda protesta de su parte era ab-

268 BIBLIOTECA DE EL SERPIS.

cisco! Houssdal, dijo M. Thurier. Escribano, ordenad que comparezca el otro procesado.

El escribano de turno iba á obedecer este mandato, cuando Lubin se interpuso con viveza diciendo:

—¡Un momento!... permitidme, señor juez; claro está que todo cuanto acabo de exponer sobre el asunto se entiende que ha de quedar entre nosotros. Para Francisco Houssdal la tentativa es formal y seria; nada debe saber de la trampa; solo un contratiempo imprevisto...

—¿Cómo; dijo M. Thurier, le concierne á él...

—Bien, y yo desempeño conscientemente hasta el fin, salvando la gratitud ulterior de la administracion de justicia, el papel de un culpable cogido con las manos en la masa... Está comprendido.

Sentóse de nuevo y el alguacil fué á abrir la pequeña puerta del pasillo.

Francisco estaba poseído de la mayor exaltacion; ni una sola palabra de la escena anterior le había pasado desapercibida. Sin embargo, cuando entró en la

BACOLARD Y LUBIN. 265

dejemos esto por ahora; ya volveremos sobre ello cuando sea ocasion. Quiero saber como es que fuisteis preso infraganti en compañía del nombrado Francisco Houssdal, estando cometiendo un robo con fractura en una casa de la calle de San Gilles.

—¡Oh! es bien sencillo, contestó Lubin. Es preciso que os manifieste ante todo, señor, que durante el tiempo que estuve en presidio y aun despues yo he prestado algunos servicios de importancia á la policia. Así, pues, y esto no es más que un dato, á mi se me debió el arresto del célebre criminal Foudarnould á quien no habian podido descubrir los mas activos agentes.

—En efecto, estoy enterado de ello, dijo M. Thurier. Continúa.

—La administracion, continuó Lubin, me ha recompensado por estos servicios; mi condena de presidio me fué rebajada. Tal vez luego se hubiera podido pensar en mí, emplearme en algo... pero no se quiso hacer. No debo yo quejarme de esto ni acusar por ello á nadie, ni pienso tampoco excusarme con ello de una falta que confieso. De todos modos, cuando fuí ar-

cuatro de la mañana. Los contrarios estaban posesionados de todos los arrabales del pueblo, palmares y vegas inmediatas, particularmente en la parte de Chavaleta y del Quebra-Acho para arriba. El coronel Pin, con fuerzas de su mando y los heridos, estaba reducido á la iglesia y algunas casas inmediatas, quedando algunos soldados en varios fortines distantes hasta legua y media del pueblo, rodeados completamente de insurrectos.

A la media hora de haberse aproximado las fuerzas emprendió el general el ataque, poniéndose al frente de la pequeña columna, cuyo resultado fué el completo abandono, por los contrarios del caserío, que ocuparon los nuestros. Una vez posesionados del pueblo, el denodado jefe ordenó al coronel Pin que con la fuerza disponible persiguiese al enemigo. Como al cuarto de hora de haber salido dicho coronel se rompió nuevamente un nutrido fuego, por cuya circunstancia fué en auxilio el mismo general con parte de sus tropas, y después de tres horas de duro combate, quedó el insurrecto completamente batido en toda la línea, arrojando á los montes de Chavaleta y libres todas las vegas de enemigos. Entonces pudieron recogerse los pobres soldados que aislados y sin beber, llevaban tres días en las torres.

Seisenta voluntarios de aquel punto, fieles á su juramento, y á su bandera, permanecieron leales al lado del coronel Pin, hasta los últimos momentos de la lucha, y en medio de todos los peligros.

En cambio la segunda compañía del mismo instituto, fuerte de 150 plazas, con su indigno capitán á la cabeza, cometió la mas vil de las perfidias: volvió sus armas contra los mismos á quienes horas antes tendia la mano en prueba de amistad, se pasó al enemigo haciendo fuego contra sus mismos compañeros.

Sensibles pérdidas tenemos que lamentar en este primero y glorioso encuentro: un oficial muerto y otro herido de gravedad, cuatro soldados muertos y 16 heridos graves: total 22.

Las del enemigo son considerables, pues durante las tres horas de fuego iba retirando sus muertos y heridos; todo se lo permitia el gran número que allí se reunió, pues no bajaban de 6 ó 700 hombres. Sin embargo, son perseguidos por una columna al mando del coronel Pin, quedando en Mayari el regimiento de Aragon y fuerzas de Bailén y Hernán Cortés, que debieron incorporarse el 17.

Seccion local.

Hay cosas que solo merecen el mas soberano desprecio, y entre ellas están las bufonías de *La Union democrática* de Alicante, que, no teniendo valor bastante para ocultar en lo mas profundo de su seno su despecho, se dedica á malgastar papel escribiendo insulsas coplas de ciego, con que pretende molestarlos.

Se ha equivocado el colega: de ellas hacemos el mismo caso que harán las Musas del ingenio autor de esa quisicosa. No es ese el terreno.

Anteayer fueron detenidos por una pareja de guardias municipales, dos ratarrillos, que iban por el mercado ejerciendo su oficio. Después de unas horas de arresto en la correccion fueron puestos en libertad.

No podemos menos de censurar á la Comision municipal de Férias, por la manera como ha dispuesto el orden de las paradas ó casillas este año. Sin atender á los derechos adquiridos por los vendedores de dulces y turron, que hace largos años venian colocándose en el mismo lugar que todos conocemos, ha añadido en la feria actual una nueva serie de casillas, que ha colocado en el espacio que aquellos ocupaban, relegándolos al último lugar, donde se hallan, se puede decir, aislados, en términos que muchas personas, que ignoraban la reforma, han manifestado su extrañeza porque creian que no habian asistido á la feria los comerciantes del ramo de confiteria, que suelen ser los mas visitados.

Se nos dice que ha habido algunas quejas por parte de dichos comerciantes, y á nuestro juicio con razon y fundamento, pues los perjuicios que se les han originado son manifiestos.

Se nos suplica roguemos al Ayuntamiento se sirva disponer que no se apague esta noche el farol de la puerta del Teatro principal hasta después de acabada la funcion, pues la oscuridad que reinaba al terminar los conciertos anteriores, era tal, que todo el mundo se ha quejado de semejante falta.

Y esta medida, conveniente para esta noche, seria de desear se hiciera estensiva en la próxima temporada teatral á todas las noches en que haya funcion.

El gasto que el citado farol puede originar es insignificante, y el público quedará satisfecho si vé atendidos sus deseos.

En las oficinas del Gobierno civil se trabaja sin levantar mano en la formacion de la estadística sanitaria de la provincia.

Nuestro distinguido colega *Las Provincias*, de Valencia, ha tenido á bien visitar esta Redaccion. Agradecemos, como se merece, su visita y correspondemos con el cambio.

Como verán nuestros lectores por el edicto que en su lugar publicamos, se halla vacante la plaza de alguacil del Juzgado municipal de esta ciudad.

Se halla vacante la secretaria del Ayuntamiento de Catral, dotada con el sueldo anual de 1.500 pesetas.

Con destino al consumo público, han sido degollados en el Matadero de esta ciudad, en la próxima pasada semana, 124 machos cabríos y 45 cerdos, que forman un total de 169 reses.

En los libros del Registro civil de esta ciudad, se han hecho en la pasada quincena, desde el día 1.º al 15, inclusive, del corriente mes, las siguientes inscripciones:

Nacimientos 57.
Defunciones 40.

Lo que arroja una diferencia en la quincena, á favor del aumento de poblacion de 17 individuos.

Esta noche se celebrará en el Teatro principal el anunciado concierto instrumental extraordinario á beneficio de la nueva Casa de Desamparados que se proyecta levantar en esta ciudad. La interpretacion de las obras anunciadas está á cargo de la orquesta de la Música nueva, bajo la direccion del distinguido maestro-compositor D. José Espi y Ulrich.

El programa anunciado es el siguiente:
PRIMERA PARTE.—1.º Overture *Les Huguenots*, Meyerbeer.—2.º *Marcha Religiosa*, Espi.
SEGUNDA PARTE.—1.º *Serenata*, Espi.—2.º *Menuet du Quintette*, Boccherini.—3.º *Scherzo Humorístico*, Espi.

TERCERA PARTE.—1.º *Marcha Fúnebre* d'une marionette, Gounod.—2.º *Polonesa*, Espi.

Por el gran número de localidades que hay pedidas y por el fin benéfico de la funcion, no dudamos que el Teatro principal se verá esta noche favorecido por una gran concurrencia.

Se nos dice que la orquesta tocará gratis, lo cual honra sobremanera á una corporacion en la que figuran muchos hon-

rados obreros, que viven exclusivamente del producto de su jornal. Tambien el impresor Sr. Payá, dando una muestra de noble desprendimiento, ha renuuciado al valor de los carteles y prospectos. Aplaudimos la generosidad de unos y otro.

Por disposicion del Sr. Coronel Comandante militar de esta plaza, se previene á todos los reclutas disponibles de los reemplazos de 1877, 1878 y 1879 y á los que se hallen disfrutando de licencia ilimitada, se presenten en las oficinas del Batallon reserva de esta ciudad, establecidas en las Casas Consistoriales, de 9 á 12 de la mañana y 3 á 5 de la tarde, todos los días hasta el 19 inclusive, á pasar la revista semestral que determina el Reglamento de reserva, pues de dejar trascurrir el plazo fijado, sin presentarse, quedarán sujetos á las penas que determinan las disposiciones vigentes.

En vista de las quejas producidas acerca del mal estado en que se encuentran las escuelas del pueblo de Finestrat, se ha dispuesto que por el Sr. Inspector se gire una visita extraordinaria á las mismas, cuyo servicio se cumplirá inmediatamente.

Las nubes que estos días han cruzado nuestro horizonte, parece que han causado sus efectos.

Segun telegramas recibidos, la huerta de Murcia está completamente incomunicada en la parte Sur.

Después de una prolongada sequia, una copiosísima lluvia ha obligado á los labradores á huir llenos de terror y desolacion.

Varias calles de la ciudad están llenas de agua.

La oscuridad era tan grande á las cuatro de la mañana de anteayer, que ha sido imposible practicar reconocimiento alguno. Todas las autoridades, ingenieros y cuantas personas pudiesen prestar algun servicio, pusieron inmediatamente al lado del gobernador y del ayuntamiento: éste se encuentra reunido en sesion permanente.

La parte inundada, que al amanecer pudo apreciarse con exactitud, abraza la mitad del valle de Segura.

Las aguas del rio han descendido 80 centímetros. Los troncos no podrán circular desde Alcantarilla hasta la estacion de Orihuela, puesto que habrá de verificarse un reconocimiento en los puentes y alcantarillas.

Hasta ahora sólo se tiene noticia de haber perecido dos personas.

restado por mi falta, hace unas seis semanas, uno de los jefes más conocidos é inteligentes de policía. M. Monle, se acordó de mí. Sabía mi pasado; mis culpas... pero tambien conocia mis servicios: comprendiendo que yo servia para algo más que para pudrirme en un calabozo, me encargó ciertas comisiones delicadas, difíciles, las cuales tuve la satisfaccion de desempeñar á su gusto.

Lubin reseñó con complacencia sus nuevos servicios. Por último, tocando el asunto de la calle de San Gilles, dijo que habia proyectado entregar á la justicia un bandido incorregible... su antiguo cómplice en el crimen de Villejulf, á quien él habia abandonado hacia tiempo, execrándole despues.—¡Dacolard!—¡Magnífico regalo para el señor Monle! Pero, el lazo tendido, era difícil hacer que la pieza cayese en él. Habíalo intentado de distintos modos, en varias ocasiones, siempre inútilmente. Ultimamente se fué al Petit-Charonne, en la calle de la Reunion, y allí habia podido encontrar á Dacolard; insistió con él; le suplicó... mas Dacolard, insistiendo mas que nunca en su

desconfianza, rehusó toda inteligencia.

—¿Que hacer entonces? exclamó Lubin para terminar. ¿Acaso convenia darlo todo por frustado y reconocer que se habia perdido el tiempo y el trabajo? Ciertamente que no. Cuando no hay tordos se cogen mirlos, y yo creí obrar bien apoderándome de Francisco Houssdal, que tenia á la mano. Esto es todo.

M. Thurier se cuidó bien de no interrumpir estas largas explicaciones, aunque nada que no supiese se le decia en ellas. No hizo tampoco ninguna objecion á este supuesto plan de campaña. Contentóse con manifestar disgustos por este villano proceder.

—¡Diantre! pero esto es provocar, dijo frunciendo el entrecejo, y yo detesto la provocacion, aun cuando se trate de grandes criminales, mayormente siendo cuestion de pobres diablos como este... En fin...

Lubin, excusándose hipócritamente, quedó convencido de que la cosa habia cuajado y se aplaudia á sí mismo por el buen resultado conseguido.

—Es preciso interrogar ahora á Frau-

surda, y confesar su papel de agente provocador ante su cómplice era completamente imposible. Tomó el partido de aparecer como sorprendido y procuró despues dar á su fisonomía expresion de piedad melancólica.

M. Thurier, por su parte, pareció tambien sorprenderse.

—Permitid. No vayamos tan de prisa. dijo á Francisco, y poned atencion en las palabras que pronunciais... Reflexionad...

—No hay necesidad de reflexiones ni de explicaciones, contestó Francisco. La torpeza está cometida y yo sufriré las consecuencias. Lo que tengo que manifestaros es mas interesante. Y, tratándose de torpeza, debéis saber que la policía cometió una el año pasado, no menos garrafal que la mia. Os hablo del asunto de la calle Cardinet, del asesinato de la señora Dalissier.

—¿Como! ¿qué es lo que decís exclamó el juez.

—Sí, continuó Francisco; se persiguió y se encarceló al señor Lorenzo Dalissier, que es inocente, mientras que no lejos

A las ocho de la mañana no había sido posible auxiliar la Vega. Témesse hayan ocurrido mas desgracias.

En compañía del Arcipreste de Santa María, Dr. Pajaron, cuya llegada anunciamos ayer, regresó también anteayer, el digno Cura de San Mauro y San Francisco, Dr. D. Francisco Navarro, quien llegó algo indispuerto de su viaje, aunque hemos sabido con satisfacción que se encuentra ya bastante mas aliviado. Celebraremos que continúe la mejoría.

Anuncios oficiales.

DON VICENTE GOMIS SEGUI, Abogado, Juez Municipal de esta ciudad de Alcoy.

Hago saber: Que hallándose vacante la plaza de alguacil de este Juzgado Municipal, retribuida con los derechos que señalan los aranceles vigentes se convoca para su provision a todos los que, reuniendo las condiciones legales, aspiran á su desempeño, á cuyo efecto deberán presentar en la secretaria de este Juzgado sus solicitudes debidamente justificadas dentro del plazo de quince dias.

Alcoy catorce de Octubre de mil ochocientos setenta y nueve.

Vicente Gomis.

Luis Ayala.

Boletín religioso.

SANTO DE HOY.—Sta. Eduvigis duquesa de Polonia vg.

SANTO DE MAÑANA.—S. Lucas Evangelista.

CULTOS.

Capilla de S. Miguel.—Continúa el novenario á San Rafael á las ocaciones.

Seccion mercantil.

Alcoy 17 de Octubre de 1879.

CAMBIOS.

PLAZAS.	PA- REL.	DI- NERO	PLAZAS.	PA- REL.	DI- NERO
Alicante.	118	318	Murcia.	118	118
Albacete.	118	118	Orense.	118	118
Almería.	118	118	Oviedo.	118	118
Barcelona.	118	318	Palencia.	118	314
Bilbao.	118	118	Pamplona.	118	118
Badajoz.	118	118	Pontevedra.	118	118
Burgos.	118	118	Salamanca.	118	118
Ca. iz.	118	718	S. Sebastian.	118	118
Cartagena.	118	118	Santander.	118	118
Coruña.	118	118	Santigo.	118	118
Córdoba.	118	314	Sevilla.	118	314
Castellón.	118	114	Tarragona.	118	118
Granada.	118	114	Toledo.	118	118
Jaez.	118	118	Valencia.	118	118
Jerez.	118	118	Valladolid.	118	118
Lérida.	118	118	Vigo.	118	118
Logroño.	118	118	Viloria.	118	118
Lugo.	118	118	Zaragoza.	118	118
Madrid.	718	118			
Málaga.	718	718			

Paris 8 dias vista 5. 06 1/2.
Londres 93 dias fecha 48.10.

Observaciones.—Hay colocacion para el papel á los cambios anotados en la columna DINERO. Escasez de operaciones.

Variedades.

UN DESCUBRIMIENTO

Acaba de producirse en Buenos Aires uno de éstos que, si no tiene nada de común con movimiento político alguno, importa y está destinado á llevar una verdadera revolucion á la mecánica industrial.

El doctor D. Pablo de Susini, distinguido facultativo italiano, cultivador laborioso y aventajado en la ciencia fisico-matemáticas, y especialmente de la mecánica, ha dado una solucion práctica al problema largo tiempo buscado y muchas veces fallido de suplantar el vapor de agua con el vapor del éter como fuerza motriz en las locomotoras y en las diversas variedades de máquinas de mover aparatos de industria ó de transporte.

El éter, sustancia eminentemente volátil, necesita solamente de 8 á 10 grados próximamente para convertirse en vapor. Para reducir el agua á este estado son indispensables 100 grados.

Desde mucho tiempo atrás, los físicos sa-

bian, pues, que, reemplazando el primer cuerpo al segundo como fuerza motriz en las máquinas, una enorme economía de combustible debía coronar la solucion de este problema que afecta tan intimamente la industria universal, y que está destinado á llevar un costo infimo en la administracion de grandes empresas que hoy hacen un gasto grande de combustible.

Varios escollos que no se habian podido allanar en la práctica y que detenian esa solucion, hicieron abordar varias tentativas, y los que se preocupaban de ella se desesperaban de no poderlos vencer para reemplazar el agua, cuya evaporacion es tan costosa, por un líquido que toma ese estado casi espontáneamente y al solo calor de la mano.

El doctor De Susini ha venido venciendo uno á uno esos obstáculos, hasta llegar á la deseada solucion.

La máquina modelo destinada á demostrar las ventajas del nuevo sistema de motores, construida bajo su dirección inmediata, está concluida y funciona actualmente.

La hemos visto funcionar y hemos podido palpar todas sus numerosas ventajas y el papel que está llamada á desempeñar en la grande y en la pequeña industria.

Para nosotros no hay duda: el sistema De Susini reemplazará el sistema Watt.

Pero como nosotros podemos no ser voto en la materia, citaremos un hecho que no dejará dudas respecto á la realizacion de este invento.

El departamento de ingenieros civiles de la nacion ha examinado el nuevo sistema de motores del doctor De Susini, y le ha acordado la patente de invencion mas importante que se haya conocido en la república.

La nueva máquina está, pues, construida, ensayada, y lo que es mas, juzgada y patentada por una corporacion oficial de hombres de la ciencia.

Como hemos dicho, el sistema De Susini suprime el empleo de vapor de agua como fuerza motriz, reemplazando esta fuerza por la de la expansibilidad de gases que necesitan apenas un ligerísimo calor para producir presiones de veinte, cuarenta ó cuantas atmósferas se necesitan.

Tres grandes ventajas son las que principalmente tiene el sistema de que nos ocupamos, advirtiendo á nuestros lectores que no hacemos sino enunciar sencillamente el resultado de los hechos.

Primera ventaja.—Calculando matemáticamente la relacion del calor accesorio al agua para producir x atmósferas de presion, y el que necesita el gas empleado por el doctor De Susini, se encuentra un 80 por 100 de economia en favor del gas.

Si se gasten 500 toneladas de carbon en un buque que viaja á Europa, por ejemplo, con las máquinas actuales, con el sistema De Susini se economizarán 400 toneladas de estas 500.

Júzguese de esta proposicion, llevada hasta el consumo universal de carbon que hace la industria humana para la produccion de fuerza motriz, y se sentirá estremecer la base de la fortuna de muchos países que, como la Inglaterra, comercian en grande con el carbon.

Segunda ventaja.—La fuerza se produce casi instantáneamente, hasta ocasionar grandes presiones.

Los vapores y demas máquinas no necesitan emplear un espacio considerable de tiempo para hacer vapor, lo que les produce un crecido gasto de combustible aún ántes de producirse la fuerza.

Tercera ventaja.—Hay tambien economia de peso y de espacio y una gran comodidad de traslacion para las máquinas del nuevo sistema.

Hemos visto con el mismo calor que se produce un motor á vapor de agua una presion de dos libras, con el tiempo necesario á la evaporacion de ese líquido, producirse instantáneamente por el sistema De Susini, que estaba en contacto de una

cantidad igual de calor, una fuerza de dos y media á tres atmósferas, acusadas casi instantáneamente por el manómetro.

El problema de la diferencia de precio entre el éter y el agua ha sido resuelto tambien de una manera favorable.

No hay necesidad de renovar en el nuevo sistema el cuerpo que se emplea para la produccion de la fuerza motriz.

El éter es tan fácil de evaporarlo como de producir con su gas una completa liquescion por un enfriamiento insignificante y que no requiere un descenso notable de temperatura.

Una cantidad de este cuerpo, reducida ya á vapor, pasa por un sistema de traslacion al generador de la máquina, en donde se liquida, volviendo de allí á su punto originario para producir el movimiento.

De esta manera se establece una circulacion en que una misma cantidad de éter pasando por diversos estados hace innecesaria su renovacion.

Así la patente concedida al doctor Pablo de Susini por el departamento de ingenieros civiles de la nacion, encierra un acontecimiento trascendental del que es imprescindible ocuparse, si es que no han de pasar en la prensa sin una consignacion siquiera las grandes conquistas del hombre.

El nuevo descubrimiento ha sido obtenido, como todos ellos, á costa de talento, de una dedicacion incesante y del sacrificio de los años y de la fortuna particular.

Al consignar este hecho, nos complace en saludar al autor del nuevo sistema, deseando le guen pronto para él, despues de los grandes trabajos, las grandes recompensas.

El doctor De Susini ve hoy realizados completamente todos sus anhelos, y no podrá, como Andres Chenier, golpearse la frente al lamentar un caudal de fuerzas intensas que iban á quedar infecundas.

El nombre del doctor De Susini va á dejar un rastro imborrable en la historia de la ciencia.

(De *El Siglo* de Buenos Aires)

Correo de Madrid.

Correspondencia particular de Madrid

15 Octubre.

Ayer tarde se celebró consejo de ministros extraordinario y con este motivo corrieron rumores de que se habian recibido noticias graves de Cuba, por que quien habia tomado la iniciativa para este consejo era el ministro de Ultramar.

Los rumores eran infundados pues el objeto del Consejo fué examinar las condiciones de una negociacion para rescindir el contrato con el Banco hispano colonial.

Una de las razones que tiene el gobierno para apresurar la rescision de dicho contrato consiste en que, estando afecta al cumplimiento del mismo la renta de aduanas de la isla de Cuba y afectando á dicha renta algunas de las reformas económicas que se proyectan para Cuba, es indispensable que desaparezca la obligacion que garantiza.

El Consejo estimó aceptables las proposiciones que se hacian al gobierno y que se supone sean de los principales interesados en el Banco hispano colonial, por que uno de ellos, el Sr. Sotolongo, estuvo en el ministerio de la Guerra mientras duró el Consejo.

El general Martinez Campos y el ministro de Ultramar fueron comisionados por sus compañeros de gabinete para ultimar este asunto.

Los constitucionales han hecho hoy en la estacion del mediodia una manifestacion pacifica en obsequio del Sr Sagasta, saliendo en gran número á recibirle á su llegada á esta Corte.

El Sr. Sagasta tiene hoy una influencia decisiva en su partido, y destre de

pocos dias cuando se reuna la junta directiva del mismo, cuanto aconseje el señor Sagasta será aceptado por todos sus correligionarios.

Dicese que el propósito de los constitucionales es hacer una política mas energética en sentido liberal y que si en las reformas de Cuba y en la cuestion capital de las mismas que es la abolicion de la esclavitud, si el gobierno se decide por la abolicion gradual, abreviando los plazos de la ley Moret, conformándose con lo que opina la mayoría de la comision que estudia las reformas, los constitucionales defenderán, fundándose en uno de los artículos de la citada ley Moret, la abolicion inmediata con indemnizacion en forma de contratos de trabajo.

La verdad en este asunto es que la ley Moret no se ha cumplido y que uno de sus artículos dice terminantemente que tan pronto como los diputados de Cuba tengan asiento en las Cortes se presentará un proyecto de ley de abolicion de la esclavitud con indemnizacion, creando de este modo un derecho á favor de los esclavos que es efectivo desde el momento en que los diputados cubanos han ingresado en el Congreso.

El Sr. Sagasta, segun parece, se encuentra tan esperanzado de alcanzar el poder para su partido, como poco antes de la crisis de Marzo, y estas esperanzas se notan en los ataques de la prensa constitucional á los demócratas.

Espectáculos.

CAFÉ DE RIGAL.—Concierto de canto y piano.

CAFÉ DE LAS DELICIAS.—Concierto de baile flamenco. Entrada gratis.

Ultima hora.

SERVICIO PARTICULAR de EL SERPIS.

Simla 14.

Los ingleses han rechazado el ataque de un gran número de afghanos contra el campamento inglés en Ali-khey.

Londres 15.

Asegura el «Standard» de esta mañana que el tratado de alianza ofensiva y defensiva austro-alemana está firmado ya.

El mismo periódico dice que Austria, Alemania é Italia han contestado favorablemente á la circular de Savfet bajá aproposito de la cuestion griega.

El ministro inglés Sr. Cross ha pronunciado un discurso para defender la política seguida en Oriente por Inglaterra y ha anunciado que el gobierno no la cambiará en lo mas mínimo.

Bruselas 15.

La huelga parcial que empezó en Charleroy toma un carácter amenazador.

Londres 15.

En New-Castle (Inglaterra) hay 6000 obreros fatos de recursos. Se han abierto suscripciones para auxiliarlos. Los obreros sin trabajo se han reunido en Guildhall bajo la presidencia del lord mare (primer alcalde).

(AGENCIA FABRA.)

Madrid de 16 Octubre.

Los últimos telegramas de Murcia, anuncian que la inundacion vá decreciendo.

Se están recogiendo los cadáveres. Hasta ahora van recogidos treinta y se teme que pasen de ciento.

La desolacion es grande.

BOLSA DE HOY.

Consolidado 3 por 100 15.37.

ALCOY 1879.

Imprenta de EL SERPIS.
c. Mercado 23

Esteras de cordelillo.

En la Administracion de coches de la Sra. Vda. de Llopis se halla el depósito de dichas esteras. Las hay de varios dibujos clases y precios.

Aviso á los cosecheros de vinos.

El Sr. Lamolla participa á sus numerosos parroquianos y al público en general, que viendo la mucha aceptación que tiene el PRODUCTO LAMOLLANO, en los diez depósitos que hasta la fecha tiene montados en la provincia, ha resuelto montar hasta veinte, habiendo por consecuencia que aumentar el número de trabajadores agregando las máquinas pertenecientes, las cuales elaboran 20 quintales semanales. Contando con muchos certificados firmados de los señores que han tenido á bien honrarme con sus pedidos y satisfechos del famoso resultado de mi producto, tengo el honor de ofrecerles mi fábrica en Murcia por si gustan visitarme, en donde me hallarán dispuesto á favorecerles en todo lo que á mi arte corresponda.

Como mi estancia en esta ciudad me priva de la dirección de los negocios de mi fábrica, tengo la satisfacción y confianza de mis representantes en los diferentes depósitos de mi producto.

Nicolás Lamolla.

Unico depósito en Alcoy, Viuda de Viente Company, tienda del Granadero.

NOTA. Hay para vender, en la Posada de la Viuda, una bomba de trasegar vino, y se dará á precio de fábrica. (S)

4 San Nicolás 4
Verdadera garantía
SINGER
VENTA Á PLAZOS
MAQUINAS DE TODAS CLASES
10 RS. SEMANALES.

4 SAN NICOLAS 4

TIENDA DE SAN AGUSTIN

DE DANIEL GINER

(ANTES DE NTRA. SRA. DE LOS DESAMPARADOS)

RAMON CLIMENT
PLAZA SAN AGUSTIN,
Esquina á la calle del Carmen.

El dueño de este Establecimiento deseoso de complacer á sus favorecedores, no ha omitido gasto alguno para proporcionarse de almacenes muy acreditados, los artículos á continuación que se espended á los precios siguientes:

Queso de bola, bolas enteras á 5 1/2 rs. libra.
Id. » » al detall . . . » 6 1/2 » »
Id. Gruyer » 7 » »
Bacalao inglés, entero . . . » 2 1/2 » »
Id. noruego » 2 » »
Petróleo » 15 cuartos micheta.
Aceite » 58 rs. arroba.
Alpargatas pasadas para hombre » 5 rs.

Tiene además una gran existencia de habichuelas, patatas, arroces, garbanzos de varias clases, maiz y otros diferentes granos, á precios muy económicos.

Plaza S. Agustín, esquina á la calle del Carmen.

¡Ojo!

Acudir á visitar el

GRAN BARATO

loza y cristal

Situado en la entrada del Teatro.

Aprovechar la ocasion en los dias de feria.

Allí encontrará el comprador un sinnúmero de artículos propios para el ajuar de la casa, como platos de diferentes tamaños y clases, jarros, jarrones, jicaras, bandejas, botellas de cristal grandes y pequeñas, vasos, copas y una infinidad de objetos difícil de enumerar.

A comprar al establecimiento situado en la entrada del Teatro.

TINTURA SIN IGUAL.

Para comunicar progresivamente á las canas y á la barba su primitivo color.

Esta tintura sumamente higiénica, posee, además de su propiedad de comunicar á las canas y á la barba su color primitivo, la gran ventaja de hacer desaparecer los pelucos y otras enfermedades de la cabeza.

No mancha ni la ropa, ni la piel, sobre la cual ejerce una acción de las mas saludables. Además evita el empleo de toda pomada, siendo por sí misma, una brillantina de las mas recomendadas.

Depósito: Droguería del Moro, Plaza, 4. (JJ)



PERDIGONES.

Se ha recibido una gran partida en la Tienda del Granadero y se ofrecen á 88 rs. quintal, 23 rs. arroba y 7 cuartos libra. (LN)

La Urbana.

COMPANIA DE SEGUROS CONTRA INCENDIOS.

Agentes Directores en la provincia—Sres. Lagier y Real, Alicante—Victoria n.º 3. Sub-agente en Alcoy y pueblos circunvecinos—D. José Segura Jordá. (UC)

CLIMENT Y LAPORTA

Acaban de recibir los artículos á continuación, los cuales podrán ceder á los precios siguientes:

Queso de bola, bolas enteras. á 5 1/2 rs. libra.
Id. « « detallado . . . » 6 « «
Id. Gruyer » 7 « «
Bacalao inglés, entero . . . » 2 1/2 « «
Id. noruego, entero . . . » 2 « «
Jamones americanos, enteros. « 7 « kilo.
Tocino, entero » 7 1/2 « «
Petróleo » 15 cuartos micheta.
Aceite » 60 rs. arroba.

Tienen además una gran existencia en habichuelas, patatas, arroces, garbanzos de varias clases, maiz y otros muchos granos que pueden servir al público con mucha economía.

También acaban de recibir un magnífico surtido en botinas para caballeros, señoras y niños.

Espended telas de enfardar, en clases y precios SIN COMPETENCIA.

Se sirve todo á domicilio.

Antigua casa de Cardo. (LC)

LIQUIDACION.

En correas de 1.º clase legítimas inglesas para transmisión de movimientos en las máquinas.

Las hay de 5 á 15 centímetros de ancho, al precio de 42 rs. kilogramo.

También hay piezas de cuero á 32 rs. kilogramo.

Depósito casa de Francisco Alemany, plaza de S. Cristóbal, 2 dup.º frente á la Posada Nueva. (LT)

FRANC^{CO} DE PAULA TODOLI
Corredor de vinos.

Admite comisiones tanto de este líquido como demás caldos y frutos que se recolectan en este país, condicionalmente seguro que el que aproveche este servicio, quedará altamente satisfecho. Provincia de Alicante, calle de los Santos, número 88, Muro. (UL)

JULIAN JACCARD,

plaza S. Agustín, 8.

Acaba de recibir una partida de PORLANT INGLÉS garranzado, á 8 rs. arroba. (L)

EL MILAGRO DE LA SALETA

probado por el cielo,

ó sea historia de la aparición de la Sma. Virgen en un monte de los Alpes, y Novena á Nuestra Señora, por J. M. J.—Un tomito en 4.º rústica, 2 rs. Se vende en la librería de E. Poblet.

IMPRENTA Y LIBRERIA

Establecimiento de

ENRIQUE POBLET ESPÍ



C. MERCADO, 23.

En esta casa encontrarán los señores consumidores, toda clase de artículos de escritorio y orignas.

Estuches, cajas colores, cartulinas, porta-lapiz, pinceles pluma, cartabones, esquadras, difuminos; lápiz compuesto, corta-plumas y otros artículos concernientes á la clase de dibujo.

Estampas finas de todas clases y dibujos. Variedad de tarjetas felicitación y de visita á nombre propio á precios reducidos.

Depósito de papel de fumar higiénico, marca el Dr. Garrido. Este papel, compuesto de esencias y yerbas medicinales, ha sido recomendado por muchos fumadores por su buen gusto y suavidad.

Los señores que gusten asistir á esta casa, hallarán en los diferentes ramos que ejerce, una elegancia en los trabajos y una economía en los precios.

MENAJE DE 1.º Y 2.º ENSEÑANZA.

Ley de caza

DECRETADA

POR LAS CORTES

en 10 de Enero de 1879.

El Impresor-Librero Enrique Poblet, constante siempre en proporcionar á sus numerosos consumidores cuanto les sea necesario y creyendo de oportunidad dicha LEY, no ha omitido gasto alguno en hacer una tirada especial. El precio de cada libro, tamaño 8.º, se venderá por el mínimo de UN REAL en dicho Establecimiento.

BIBLIOTECA UNIVERSAL

BIBLIOTECA SELECTA.

A 2 rs. tomo.

Se acaba de recibir el tomo

Escenas matritenses.

Se hallan de venta en la librería de E. Poblet.

A VISO.

Terminada la publicación de la 1.ª parte de la novelita «El Parricida» se anuncia á los suscritores que la hayan conservado y desean encuadernarlas que en el taller del Sr. Poblet se confeccionan á un precio reducidísimo, toda vez que ya tiene en elaboración gran número de ellas.

Construcciones francesas.

En el Establecimiento de E. Poblet se acaba de recibir un surtido muy completo y variado.

Entre las diferentes clases que hay, se encuentran también de movimiento muy bonitas, al mismo precio ó sean á 2 rs. pliegos.